
 

1 

 

《穿越聖經》 

約翰一書（7）這世界和其上的情慾都要過去，惟獨遵行神旨意的， 

是永遠常存（約壹 2:17-19） 

 

 

聽眾朋友，你好。歡迎收聽《穿越聖經》這個節目。很高興我們又在空中見面。《穿越聖經》

這個節目希望幫助每位聽眾能更加明白神的話語，成為遵行並傳揚神話語的人。 

 

上一次節目，我們查考與分享了約翰一書 2:14-16的內容，讓我們先來重溫一下。 

 

約翰一書 2:14-16說：“小子們哪，我曾寫信給你們，因為你們認識父。父老啊，我曾寫信給

你們，因為你們認識那從起初原有的。少年人哪，我曾寫信給你們；因為你們剛强，神的道

常存在你們心裏；你們也勝了那惡者。不要愛世界和世界上的事。人若愛世界，愛父的心就

不在他裏面了。因為，凡世界上的事，就像肉體的情慾、眼目的情慾，並今生的驕傲，都不

是從父來的，乃是從世界來的。” 

 

讀罷這段經文，有人或許會說：“我又怎會只愛世界？我一定是愛神的。只是，有時候對世

界又有那麽一點貪婪而已。”這些人以為愛世界只是限於外表的行為，比如，我們交往的人、

去的地方和參與的活動。其實，聖經告訴我們，愛世界也是內在的態度，從心裏開始，有以

下三種特徵：第一，肉體的情慾，這種情慾以滿足肉體的慾望為主；第二，眼目的情慾，這

種情慾渴望擁有物質，以物質為神；第三，今生的驕傲，這種驕傲表現為炫耀自己的地位和

價值。根據聖經記載，蛇引誘夏娃，魔鬼在曠野試探耶穌，都是從這三方面入手的。 

 

人可能在外表上避開屬世的享樂，在骨子裏仍然戀慕這些東西。相反，神看重自製、慷慨的

精神和謙卑的事奉。但我們也可以像耶穌一樣，愛罪人，花時間在他們身上，並持守天國的

價值觀。你最看重的是什麽呢？你的行為所反映的是這世界的價值觀，還是神的價值觀呢？ 

 

約翰列出三件事，這些事不但在我們眼前誘惑我們、也是撒但用以誘惑夏娃和主耶穌基督的

伎倆： 

 

第一，肉體的情慾。夏娃見樹上的果子好作食物，如果肚子餓了，那可是真好吃。聖經譴責

暴飲暴食，以及其他很多肉體的情慾。有太多的事會吸引肉體。今天，不管在教會裏或教會

外，都過分强調“性”，這些都是屬肉體的。馬太福音 4:2-3記載撒但也用同樣的伎倆試探主

耶穌，經文說：“他禁食四十晝夜，後來就餓了。那試探人的進前來，對他說：‘你若是神

的兒子，可以吩咐這些石頭變成食物。’”這對主耶穌來說是件很簡單的事。主耶穌和我不

同的地方在於，如果我有這樣的本事，我一定會把石頭變成食物，但是主耶穌沒有這麽做。

主耶穌和我們一樣都受過肉體的試探。我們會被誘惑。受試探不是罪，被試探勝過才是罪。

這個原則可以應用在“性”和其他與肉體情慾有關的事上。 

 

第二，眼目的情慾。夏娃見樹上的果子悅人眼目。撒但也向主耶穌基督展現萬國和萬國的榮

華。這都是很吸引人的，也都是掌握在撒但手中。無神論很想掌控全世界的人。有一天，敵

基督將會興起，他要來到世上幫助撒但掌控世界。我們的世界很吸引人，牠展示各式各樣的

虛榮、炫耀和人的榮耀。 

 

第三，今生的驕傲。夏娃見那果子能使人有智慧。很多人以自己的家世為豪。他們以出身世

家、屬於特權份子為榮。這就是今生的驕傲，讓我們自以為高人一等。甚至在宗教圈子中都
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有這種現象。我見過有一些信徒，自以為是超級聖徒。有人曾對我說：“我很認同你所製作

的查經節目。”他的確在財務上大力支持這個節目。他說：“我知道有很多人收聽這個節目，

他們的確有這個需要。”但是他很坦白地對我說：“我沒有聽。”他認為他不需要，他認為

他已經是個很成熟的聖徒了。當然，他這麽說就證明他還不够成熟。撒但帶主耶穌到聖殿的

頂端，對主說：“跳下去吧！很多人都睜大眼睛，等著看你顯明你的神性。”也許這正是有

節期的時候，所以會有很多人能看得到；但是主耶穌從來沒有為了證明自己的神性而行神蹟。 

 

這就是世界吸引我們的三種方法。人一旦用口腹之慾、或美貌來決定人生的目標，甚至企圖

以宗教當作目標，都會把人生觀扭曲到無以復加的地步。這都是屬世的，而且會導致死亡。

聖經教導我們，不要愛這樣的事，因為神不喜悅這些事；有一天，神會毀滅這些事。我們的

仇敵是誰？是世界、是肉體、是魔鬼。這都是撒但給夏娃和主耶穌的試探。撒但的伎倆一點

都沒有改變。今天，牠也是這樣試探你我，我們堅決不能上當。 

 

接下來，我們繼續研讀與查考約翰一書 2:17-19的內容，約翰告訴我們不要愛世界的理由。 

 

約翰一書 2:17記載：“這世界和其上的情慾都要過去，惟獨遵行神旨意的，是永遠常存。” 

 

我很喜歡旅遊。每當遊覽有名的景點時，我總會想到人類建造這些歷史建築的背景，都是出

於“今生的驕傲、肉體的情慾、眼目的情慾”。當時這些建築物都代表著不可一世的榮耀，

如今卻成為明日黃花。那時的榮景和情慾都成為過眼雲烟，如今只剩下墓碑下的一堆枯骨而

已，一切都成為過去。當我回顧自己的年輕歲月時，我真希望能重回往日時光，真想重整年

輕時所虛度的光陰，好好為主所用。但是聖經告訴我們，“這世界都要過去，惟獨遵行神旨

意的，是永遠常存”。那麽，人為什麽不把有限的精力花在永恆的事上，能够穩妥、存到永

恆呢？ 

 

約翰一書 2:18說：“小子們哪，如今是末時了。你們曾聽見說，那敵基督的要來；現在已經

有好些敵基督的出來了，從此我們就知道如今是末時了。” 

 

這裏的“小子們”和 12節的用法不同。12節的“小子們”帶著感情，是指所有歸入神家中

的基督徒，即神所疼愛的兒女們。這裏的“小子們”是指在靈性上還很幼稚的人，正如 12-14

節，先對父老們說，然後對少年人說，最後是對小小孩說。約翰在這裏是對小嬰孩說。這些

小嬰孩還沒長大。他們正走過這個世界，很有可能會陷入約翰先前提到的三個試探裏。 

 

“如今是末時了。”意思是：我們現在活在末世中，這個末世已經延續了好久。這是神為祂

的名，呼召一群人的時候。你在任何時代都可以說：“如果你要聽主的話，現在就是時候了。”

救恩為什麽這麽急迫？因為你可能明天就不在了。明天，你可能就聽不到這檔的節目了。我

們可能都不在世上了，所以傳福音是這麽重要，你聽神的道也是非常重要的事。 

 

約翰說：“你們曾聽見說，那敵基督的要來；現在已經有好些敵基督的出來了，從此我們就

知道如今是末時了。”在約翰的時代，有很多敵基督出現了，但是真正為首的敵基督快要來

了。敵基督是什麽意思？我認為這個名詞常被誤解，因此對快要來的敵基督也有誤解了。敵

基督就是反對或取代基督的意思。“取代、模仿”是代替品，可以是好的代替品，也可能是

藉口或詭計。那麽問題來了。敵基督到底是假基督，還是基督的仇敵？聖經强調的重點在哪

裏？ 

 

約翰一書幾次提到敵基督，但是從約翰一書 2:18這節經文中，我們只能知道有一位敵基督要



 

3 

 

來，而且在約翰的時代有很多敵基督已經出現了。我們怎麽認出敵基督呢？首先，他否認基

督的神性。約翰一書告訴我們，這是敵基督最根本的定義，我們到約翰一書 2:22就會讀到了。

這是約翰一書强調的重點。馬太福音 24:5記載主耶穌說過：“因為將來有好些人冒我的名來，

說：‘我是基督’，並且要迷惑許多人。”這就是敵基督，他們冒充基督的名，自稱為基督。

我個人認為在末世的時候，有兩種人會出現，一種是抵擋基督的，另一種是自稱基督的。啓

示錄 13章就有描述：有一個從海中上來的“獸”，是撒但召喚來的，是政治上的領袖，是抵

擋基督，與基督作對的。另外還有一個從地上來的獸，牠看起來像是羔羊，其實是披著羊皮

的狼。牠假冒是那位“神的羔羊，除去世人罪孽的”。牠會是一個宗教領袖。政治上的領袖

是出自外邦人的羅馬帝國，而宗教領袖則是出自以色列國；在基督成就十字架大工之前，他

們都不認祂是彌賽亞。所以有兩種人會聯手應驗敵基督。他們會在末世出現，這兩種人都是

敵基督，一種與基督作對，另外一種則冒名頂替基督。 

 

約翰一書 2:19說：“他們從我們中間出去，卻不是屬我們的；若是屬我們的，就必仍舊與我

們同在；他們出去，顯明都不是屬我們的。” 

 

這是很嚴肅的話題。約翰說，這些人自稱是基督徒，外在的表現也像基督徒，他們取基督徒

的名字，參與當地的教會，也奉聖父、聖子、聖靈的名受洗，也領聖餐。約翰說，要分辨一

個人是否真的是神的兒女，要看他日後的表現；他如果不是真正屬神的，一定會露出本性，

離開教會。他會疏遠基督徒，回到世界的懷抱去。在彼得後書，我們談過“流浪猪的比喻”。

在彼得後書 2:22，彼得提到“猪洗淨了又回到泥裏去滾；”。不只是浪子淪落到猪圈裏，還

有另一隻小猪洗乾淨了。這只小猪跟著浪子回到他父親的家，變得很虔誠，洗得乾乾淨淨的，

脖子上還綁著一個漂亮的蝴蝶結，牙齒刷得白白的；但是小猪不喜歡浪子父親的家，因為牠

是猪，不是人。有一天，小猪實在忍無可忍了，說：“我要回到我老爸的家。”牠的老爸蹲

在滿是污泥的大水窪裏。小猪回到家，看到牠的老爸，大聲尖叫地跳進污泥中，擠在老爸的

身邊。為什麽？因為牠是猪，不是人。 

 

約翰說：“他們從我們中間出去，卻不是屬我們的；”這是很嚴厲、很冷酷的陳述，卻也是

很真實的陳述。有很多人自稱是基督徒，卻不是真基督徒。 

 

根據路加福音 22:21的記載，主耶穌提到猶大時，說：“看哪，那賣我之人的手與我一同在

桌子上。”歷史上第一次的聖餐桌上，有一個背叛主的加略人猶大在那裏，而他和忠心跟隨

基督的門徒們打成一片。約翰福音 6:70記載耶穌說：“我不是揀選了你們十二個門徒嗎？但

你們中間有一個是魔鬼。”儘管猶大看起來像個虔誠的信徒、言談舉止像個使徒，我相信他

也能行神蹟，但卻是個魔鬼。他和其他門徒同進同出，他們都認不出他是冒牌貨。約翰在這

裏作了一個很慎重、很嚴肅的宣告，他也是對我們說的。主耶穌對敬虔的尼哥德慕說，他必

須重生。那一晚，主耶穌對他說：“我實實在在地告訴你，人若不重生，就不能見神的國。”

約翰在這裏說：“他們從我們中間出去，卻不是屬我們的；”他們看起來很像是神的兒女，

其實他們不是，要用神的話來試驗他們的真假。每一個基督徒，包括我在內，都要問問自己：

“在主耶穌基督十字架的真光中，我能面對自己的罪嗎？我有沒有在神的面前認罪悔改，承

認自己的罪愆和過犯呢？我是否單單仰望神的救恩呢？在我的生命中有沒有顯明我已經是神

新造的人呢？我愛慕神的道嗎？我渴慕神的道嗎？神的道是我的靈糧、是我的活水嗎？神的

話對我有什麽意義呢？我愛弟兄姊妹嗎？我愛主耶穌基督嗎？”親愛的聽眾朋友，這些是我

們應該思考的問題，也顯出神的道與我們的關係。 

 

在加拉太書 6:15，保羅斬釘截鐵地說完因信稱義的教義之後，接著說：“受割禮不受割禮都

無關緊要，要緊的就是作新造的人。”你不能一面誇口神的恩典，一面說：“我才不管是不
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是信徒呢，我才不信洗禮這一套。”不管你信不信，這些是得救必要的條件，最根本的問題

是：你真的重生了嗎？還是你相信的只是這些外在的儀式？真正重要的問題是：你是在耶穌

基督裏新造的人嗎？哥林多教會的信徒中，有人認為自己可能不是神的兒女，保羅在哥林多

後書 13:5對他們說：“你們總要自己省察有信心沒有，也要自己試驗。豈不知你們若不是可

棄絕的，就有耶穌基督在你們心裏嗎？”親愛的聽眾朋友，真正要緊的，是要確實知道你是

神的兒女。保羅在哥林多前書 16:13對哥林多的信徒說：“你們務要警醒，在真道上站立得

穩，要作大丈夫，要剛强。”你的基督徒生活過得好嗎？你確定自己是神的兒女嗎？在你的

生活中，有什麽可以證明你是神的兒女呢？我不是指你有沒有犯罪，而是犯罪之後你會怎麽

做？你持續地活在罪中嗎？浪子淪落到猪圈中，但是他沒有繼續待在那裏，那裏不是他永留

之地。那裏已經不是他的住處了，他已經回家了。神的兒女犯罪之後，會熱淚盈眶地來到神

的面前認罪。如果他不這麽做，他就不是神的兒女。神的兒女一定會恨惡罪。現在，人們對

罪看得很輕，這是不合聖經教導的。我擔心很多教會信徒以為他們像白蟻那樣地參與教會，

就理所當然是神的兒女；可惜他們造成的結果也像白蟻一樣。 

 

有一個小故事是這樣說的：好久以前，在某市有一個住在貧民區的妓女。她有一個年紀很小

的兒子。這個妓女得了重病，擔心自己快要死了，心裏很害怕，於是打發兒子去找一位牧師

帶她受洗。這個妓女對兒子說：“你去找一位牧師帶我信主。”兒子到處尋找教會，走了很

長的一段路，終於找到一個看起來莊嚴宏偉的教會。他繞到牧師的家，按門鈴。牧師開門一

看，是個小男孩，就問：“有什麽事嗎？”小男孩回答說：“我媽媽快要死了，她請你去帶

她信主。”起先，這個牧師以為小男孩的意思是，他的媽媽醉倒在街頭，就對他說：“你要

去找警察。今天晚上正在下雨，我不想出門。你去找警察吧。”小男孩說：“媽媽在家，她

不是喝醉了，她病得快要死了；她想找一個人帶她信主，她要我找一個牧師。你願意去嗎？”

這個牧師楞了一會，他知道他必須得去，他不能拒絕這個要求。於是他穿上外套，拿了雨傘，

和小男孩一起去了。他們好不容易到了那座城市的貧民區，爬上搖搖慾墜的樓梯，來到樓上

的臥室。一路上，這個牧師一直在想：“我該和孩子的母親說什麽？我不能用平常在教會講

道的那一套。”在教會，這個牧師總是對會眾說，他們都是有學養、有文化的精英，他就應

該保持這樣的身份。他想：“我要對孩子的母親說什麽呢？我不能要她換個生活方式。她應

該換的，可惜來不及了。我能跟她說什麽呢？”這時牧師想起自己還是個小男孩時，他的母

親常常引用約翰福音 3:16。牧師坐在這個婦人的床邊，情急之下，翻到這節經文。其實，牧

師對這節經文也不太瞭解，但是仍然念給這個婦人聽。這個婦人臨終前，在病床上接受耶穌

基督作她的救主。 

 

聽眾朋友，今天的節目時間到了，我們先停在這裏。如果你對節目中所分享的內容有什麽不

明白的地方，歡迎你來信詢問，我們很樂意為你再作說明；若是你生活中有什麽難處，也請

讓我們知道，我們可以彼此記念代禱。 

 

我們下次節目再見。願神賜福與你！ 

 

 


